

La chronique ovine

Clap de fin pour le premier projet CANIDEA Idele

Après 4 ans de projet, 18 rassemblements dans 15 départements français et 536 chiens de conduite de troupeau testés, le projet CANIDEA Idele s'est achevé fin août 2023. Son objectif ? Définir un test d'évaluation des aptitudes naturelles du chien de conduite simple, fiable et répétable et sa grille de notation associée, et identifier les critères comportementaux discriminant les chiens de conduite de troupeau à valeur d'usage recherchée.

Quels intérêts pratiques de repérer ce genre de chiens ? Ils présentent l'intérêt de nécessiter moins de technicité de la part de l'utilisateur pour être mis en place et permettent aux animaux (bovins, ovins, caprins, etc.) de se structurer avec le moins de stress possible. Un résultat gagnant-gagnant pour l'éleveur et son troupeau !

Une sorte de contrôle de performances

Ce travail s'inscrit dans une démarche de construction d'un programme de sélection des chiens de conduite de troupeau, avec le test CANIDEA Idele positionné comme un contrôle de performance. Sept partenaires ont participé au projet : Ecole vétérinaire d'Alfort (EnvA), Fédération des Utilisateurs de Chiens de Troupeau (FUCT), Association Française du Border Collie (AFBC), Société Centrale Canine (SCC), INRAE, CNRS-Université de Rennes 1. Le projet a été financé par l'Institut Carnot et le fond Casdar. L'ambition est maintenant de trouver de nouveaux financements pour augmenter le nombre de chiens testés et poursuivre la collecte des données nécessaires au génotypage dans le cadre d'une future évaluation génétique.

Un grand merci à toutes les Associations d'Utilisateurs de Chiens de conduite de troupeau (AUCT) et à tous les éleveurs qui ont participé. Si vous voulez en savoir plus, retrouvez le replay du webinar final du projet sur le web : « projet CANIDEA Idele ».



*Photo 38-23 : Le test CANIDEA Idele identifie les chiens faciles à éduquer au troupeau
CP : Vincent Jacquinet*

Equipe technique ovine de Bourgogne-Franche-Comté et Barbara DUCREUX (Institut de l'Elevage/CIIRPO)

Les activités du CIIRPO sont financées par l'Union Européenne et les conseils régionaux Nouvelle-Aquitaine et Région Centre-Val de Loire